



## Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

### 242/428 - ¿QUÉ TIENEN EN COMÚN LAS MUJERES QUE SOLICITAN LA INTERRUPCIÓN VOLUNTARIA DE SU EMBARAZO (IVE) EN DOS ZONAS BÁSICAS DE SALUD?

A. Abad Sánchez<sup>a</sup>, V. Pino Benítez<sup>b</sup>, C. Molina Romero<sup>a</sup>, M. Krag Jiménez<sup>a</sup>, F. Ortiz Leal<sup>a</sup> y S. Ballesteros Rivero<sup>a</sup>

<sup>a</sup>Médico de Familia. Centro de Salud de Fuengirola-Oeste. Málaga. <sup>b</sup>Enfermera. Centro de Salud de Fuengirola-Oeste. Málaga.

#### Resumen

**Objetivos:** Conocer las similitudes y diferencias en los perfiles sociodemográficos de las mujeres que solicitan IVE en dos Zonas Básicas de Salud, de un mismo Distrito Sanitario.

**Metodología:** Estudio observacional descriptivo retrospectivo. Comparamos los perfiles sociodemográficos de las mujeres que solicitan IVE en dos centros de salud de dos poblaciones de un mismo Distrito Sanitario durante un año; la fuente de datos son las historias clínicas digitales. Las variables estudiadas son: edad, país de procedencia, IVEs previos, métodos anticonceptivos utilizados y número de hijos. Centro de salud A tiene una población de 35.000 habitantes y los datos corresponden al año 2014; el Centro de salud B tiene una población de 20.000 habitantes y los datos corresponden al periodo 1 de mayo del 2016 al 1 de mayo del 2017.

**Resultados:** Centro de salud A: el número de IVEs es 129, la media de edad es 29 años, los grupos de edad más frecuentes son 26-30 años (24%), 21-25 años (20%) y 36-40 años (17%); país de procedencia: España (41%), Latinoamérica (29%) y Magreb (7%); IVEs previos 30%; métodos anticonceptivos previos: anticonceptivos orales 21%, No consta 73% y el 45% de ellas tenían hijos. Centro de salud B: el número de IVEs es 66, la media de edad es 29 años, los grupos de edad más frecuentes son 31-35 años (27%), 16-20 años (21%) y 21-25 años (16%); país de procedencia: España (51%), Latinoamérica (16%) y Magreb (12%); IVEs previos 41%; métodos anticonceptivos previos: anticonceptivos orales 38%, No usaban método el 41% y el 62% de ellas tenían hijos.

**Conclusiones:** El número de IVEs es mayor en el Centro de Salud A. La media de edad es la misma en ambos centros de salud, los grupos de edad difieren, llamando la atención el alto porcentaje del grupo 16-20 años en el Centro de Salud B. Destaca el porcentaje de mujeres latinoamericanas en el centro de salud A. En el centro de salud B es mayor el número de IVEs previos y las mujeres con hijos. Los anticonceptivos se usan poco y mal.

**Palabras clave:** Mujeres. Aborto. Anticoncepción.